
敬啟者 

 

關於︰討論基本工程儲備基金整體撥款審議形式檢討之特別財委會 

 

主席閣下曾於今年2月24日來郵（立法會文件編號FC51/16-17(01)），信中末段提到你

承諾會安排特別會議處理本人提出之事宜，即，「檢討基本工程儲備基金整體撥款轉

授予財政司司長修改核准預算權力之條件、例外情況及限制」。 

 

本人注意到今年4月19日，主席閣下有意召開特別財委會會議，後來徵詢委員意見後，

就沒有召開。如今不知不覺，已有三個多月，立法會亦快將休會了。 

 

本人認為，上述事宜，雖並非十萬火急，但亦須處理；因為基本工程儲備基金每年都

會審議整體撥款。若拖擱處理，只是將問題拖延。 

 

就此，本人希望主席、秘書處及政府回覆以下︰ 

 

（一）會議日期 

 

因此事宜複雜，開會前委員宜有充足準備，請主席盡可能於較早階段，告知本會，召

開此特別財委會之日期。 

 

（二）會議形式 

 

請主席、秘書、法律顧問，初步建議會議的討論形式。本人特別關注到，此事宜須政

府進一步提供資料及意見，但絕不應由政府主導。本人亦關注到，可能委員須於深入

討論後，才能提出議案，故此議案提交時限，亦希望主席能夠說明初步方向。 

 

（三）會議背景資料 

 

就總目701分目1100CA及總目701分目1004CA兩個爭議性的土地徵用分目，本人希望政

府能提供自基本工程儲備基金成立以來，所有整體撥款清單的電子版，供本委員會於

會議前作充分分析。 

 

本人亦希望秘書能就所有曾經討論上述兩個分目的會議，提供紀要及錄音，讓本委員

會更充分了解當初財委會接受政府此一建議之背景，及委員與政府當時交換之討論理

據。 

 

（四）法律理據 

 

因主席閣下及本會法律顧問馮秀娟小姐多次指出本人及姚松炎議員嘗試提出的「爭議

門檻」議案不合規程，本人希望能在正式的特別財委會召開前，委員會有非正式但能

深入討論的場合，就此與主席及法律顧問，就過去的裁決交換意見，讓我等及本會其

他委員，能對《財務委員會會議程序》第21條有更深入的了解。 

 

盼請回覆，萬分感謝。 

 

  此致 

財委會主席陳健波議員 

助理秘書長薛鳳鳴 

法律顧問馮秀娟 

財經事務及庫務局副秘書長劉震 

 

立法會議員朱凱廸謹啟 
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